

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Hasil uji hipotesis menunjukkan adanya pengaruh signifikan antara keyakinan dan sikap berbakti ditunjukkan std coeff beta 0,401 dengan $p=0,000$ sehingga H_a diterima; praktek agama terhadap sikap berbakti menunjukkan pengaruh yang tidak signifikan merujuk pada std coeff beta 0,038 dengan $p=0,672$ sehingga H_a ditolak; pengalaman terhadap sikap berbakti menunjukkan adanya pengaruh yang signifikan merujuk std coeff beta 0,215 dengan $p=0,010$ sehingga H_a diterima; pengamalan terhadap sikap berbakti menunjukkan pengaruh yang tidak signifikan merujuk std coeff beta 0,115 dengan $p=0,161$; keseluruhan Religiusitas terhadap sikap Berbakti menunjukkan pengaruh yang signifikan merujuk pada hasil angka 0,0331 dengan $p=0,000$
2. Berdasarkan analisis regresi melalui komputasi didapatkan persamaan regresi $Y = 22,088 + 0,885X_1 + 0,103X_2 + 0,422X_3 + 0,242X_4$, maka variabel keyakinan memberikan sumbangan relatif yang terbesar dibandingkan 3 variabel lainnya, sedangkan variabel praktek agama memberikan sumbangan relatif yang paling kecil dibandingkan 3 variabel lainnya.

3. Analisis regresi religiusitas secara utuh memberikan sumbangan yang efektif terhadap sikap berbakti dengan koefisien regresi (R^2) 0,331 sehingga apabila dijadikan prosentase menjadi 33,1%, selebihnya sebesar 66,9% merupakan faktor lain yang dapat mempengaruhi sikap berbakti
4. Ada hubungan positif yang signifikan antara religiusitas dengan sikap berbakti pada orang tua. Hal ini dapat diartikan semakin tinggi religiusitas, semakin tinggi sikap berbakti pada orang tua dan sebaliknya semakin rendah religiusitas maka semakin rendah pula sikap berbaktinya. Sehingga hipotesis yang diajukan pada penelitian ini diterima.

B. Saran

Berkaitan dengan hasil penelitian ilmiah yang terbatas ini, peneliti mencoba merekomendasikan beberapa saran:

1. Bagi subjek penelitian, anak-anak/remaja pada umumnya dan khususnya pada siswa kelas 5 SDIT Luqman Al Hakim Yogyakarta, cara yang dapat ditempuh untuk meningkatkan sikap berbakti pada orang tua yaitu dengan mempertahankan, bahkan meningkatkan tingkat religiusitasnya dengan tetap menjaga aktivitas keagamaan/religiusitasnya supaya keimanan, keislaman, ihsan, amal, dan ilmu terinternalisasikan ke dalam diri mereka yang kemudian tercermin lewat tingkah laku, tutur kata, perbuatan yang baik. Sehingga individu diharapkan memiliki pengendalian diri sebagai bekal untuk berbakti pada kedua orang tua dan guru, menghargai teman sebaya dan menjaga lingkungan sekitar supaya terjaga dari melakukan perbuatan yang merugikan orang lain.

2. Bagi SDIT Luqman Al Hakim Yogyakarta dan lembaga pendidikan lainnya, supaya meningkatkan peran untuk mengkondisikan dan menstimulasi siswanya dengan menjaga tingkat religiusitas supaya tidak menurun misalnya dengan cara lebih kreatif lagi mengelola aktivitas penanaman keyakinan, pengawasan, dan pembinaan serta pembiasaan ibadah kepada siswanya dalam melaksanakan nilai-nilai agama yang telah didapatkannya.
3. Bagi peneliti selanjutnya, yang tertarik meneliti dengan tema yang sama disarankan untuk menyertakan variabel lain yang dapat mempengaruhi sikap berbakti pada orang tua, misalnya tingkat usia, pendidikan, jenis kelamin, lingkungan sosial dan kebudayaan, temperamen serta pengetahuan sehingga dapat diketahui seberapa besar sumbangan faktor-faktor tersebut pada sikap berbakti. Disarankan juga untuk menggunakan populasi penelitian kelas 3 atau kelas 4 Sekolah Dasar karena pada masa itu anak-anak mengalami pencarian jati diri sehingga mereka cenderung meniru-niru tanpa memikirkan akibat selanjutnya, akhirnya sikap berbakti merekapun bisa dikatakan sangat kurang baik dalam mengekspresikannya sehingga banyak terjadi sikap tidak berbakti bahkan bisa terseret pada sikap durhaka. Selanjutnya karena kecilnya hasil variabel praktek agama dikarenakan masih kecilnya usia disarankan juga meneliti siswa pada jenjang yang lebih tinggi, misalnya di SLTP maupun SLTA bahkan Perguruan Tinggi.